



MI PARROQUIA

Hoja Dominical de SANTIAGO de Cáceres

El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Dionisio Moreno Barrio, Obispo de Coria, concede 50 días de indulgencia a todos y cada uno de los lectores de esta hoja parroquial.

Domingo II después de la Epifanía

Santo Evangelio

En aquel tiempo: Se celebraron unas bodas en Caná de Galilea: y allí se hallaba la Madre de Jesús. Fue también convidado a las bodas Jesús con sus discípulos. Y como viniese a faltar el vino, dijo su Madre a Jesús: No tienen vino. Respondióle Jesús: Mujer, ¿qué nos va a mi y a ti? Aun no es llegada mi hora. Dijo entonces su Madre a los sirvientes: Haced lo que él os diga. Estaban allí seis hidrias de piedra, destinadas para las purificaciones de los judios; en cada una de las cuales cabian dos o tres metretas. Dijoles Jesús: Llenad de agua aquellas hidrias; y llenáronlas hasta arriba. Díceles después Jesús: Sacad ahora en algún vaso y llevadlo al architriclino. Hiciéronlo así. Apenas probó el architriclino el agua convertida en vino, como él no sabia de dónde era (bien que lo sabian los sirvientes que lo habian sacado), llamó al esposo, y le dijo: Todos sirven al principio el vino mejor; y cuando los convidados han bebido ya a satisfacción, sacan el más flojo; tú, al contrario, has reservado el buen vino para el último. Así en Caná de Galilea hizo Jesús el primero de sus milagros con que manifestó su gloria; y sus discípulos creyeron en El.

COMENTARIO

Todas las circunstancias de los hechos que refiere el Evangelio por in-

significantes que parezcan, contienen una gran enseñanza, en lo cual se nos indica, que así como Jesús dió a todos sus actos la intención de que sirviesen para el apostolado que venía a ejercer sobre las almas, así nuestros actos deben ir también informados de una intención que los eleve y santifique para que nos sirvan para la misión principal que hemos traído al mundo, que es, la santificación de nuestras almas.

La rectitud de intención es tan esencial a la vida cristiana, que viene a ser como el alma de nuestras obras.

Si tu ojo fuera oscuro todo el cuerpo quedará en tinieblas; mas si fuese lucido, todo él estará iluminado y el ojo significa la intención.

¿Quién negará por ejemplo el valor que tiene la limosna en la presencia de Dios? Ella es la que purga los pecados y nos hace alcanzar la misericordia de Dios. Pues haced una limosna con intención torcida, por ejemplo, por vanidad y para recibir el aplauso de los hombres y le habréis quitado todo el valor a la obra.

Todavía más: si alguien diese limosna para corromper a un funcionario para que cometiese una injusticia o a una mujer para seducirla, aquella obra se convertiría en un gravísimo pecado.

Esto quiso enseñarnos Jesús en todas las circunstancias de la conversión del agua en vino.

Trátate con dureza, y Dios y los hombres te juzgarán con benignidad.

INSISTIENDO

Hablábamos en nuestro último número de la necesidad de la enseñanza de la Doctrina cristiana para conocer bien nuestra santa Religión y para amarla, como debe ser amada.

Nos referíamos a la instrucción religiosa que debe darse al cristiano empezando por los años de su niñez para que sea más fructuosa. Y en efecto, no se cohibe que dentro del Catolicismo se abandone a la niñez del modo que está por lo general abandonada entre nosotros, hasta el punto de que pasan muchos niños de esa edad dichosa y entran en la adolescencia sin tener noción alguna o muy escasa de nuestros dogmas y nuestros deberes religiosos.

Con el fin de evitar tan lamentable ignorancia, es preciso que se estimule el celo de todos los llamados a educar a la niñez en la doctrina y en las prácticas cristianas, no sólo los sacerdotes, sino también los padres, los maestros y todos los que pueden tener algún ascendiente sobre los niños y jóvenes tan necesitados de esta enseñanza.

Y hemos de advertir que entre las obras de misericordia espirituales está la primera la de enseñar al que no sabe, lo cual ante todo y sobre todo ha de referirse con preferencia a la religión. No olviden esto los que tienen tan abandonada y olvidada esta obra de misericordia, aunque por otra parte hacen otras obras de caridad, porque conviene dar de comer al hambriento y a la vez enseñar al que no sabe.

El olvido en que se tiene esta obra tan meritoria y a la vez tan provechosa para nuestros niños se advierte en las catequesis de nuestras Parroquias, en donde se ven tantos niños y tan pocos instructores, sucediendo aquello que dice el Profeta: «Los niños pidieron pan, y no había quien se lo partiese».

Procede esto de la falta del espíritu

de sacrificio de que hablábamos en el número anterior. No se necesita en verdad de gran esfuerzo y sacrificio para esta obra, pues una hora cada semana es muy poco, y en cambio la satisfacción que produce el bien que se hace, lo compensa con exceso, y sobre todo, el Señor se encargará de pagar o con premios superiores.

Sirva, pues, esto de llamamiento a los que teniendo condiciones, puedan dedicarse a esta enseñanza, y los que crean que no las tienen, se preparen convenientemente para adquirirlas. Hagan esto por los niños, por la Parroquia y por Dios.

Los héroes de la Iglesia

Santa Inés

Es pródiga esta semana en la presentación de grandes santos mártires, cuya vida y cuyo martirio es una apología viva de la divinidad de nuestra santa Religión.

El lunes, día 20, se conmemora el martirio del Pontífice San Fabián y del soldado San Sebastián, de los que ya en años anteriores hemos hablado.

El día 21 es la festividad de la gloriosa mártir Santa Inés, gloria de la Iglesia que canta sus alabanzas llena del cariño y admiración que inspira esa niña angelical.

El día 22 se celebra la fiesta de los grandes mártires San Vicente y San Anastasio, el primero de los cuales, español, como San Lorenzo, sufrió con invicto valor un martirio semejante.

El día 23 se hace memoria del glorioso español San Raimundo de Peñafort, fundador con San Pedro Nolasco de la Orden de Redentores de la Santísima Virgen de la Merced.

El día 24 la fiesta del Obispo y mártir San Timoteo, discípulo de San Pablo.

El 25 la conversión del gran Apóstol de las gentes San Pablo, conver-

sión que por sí misma es otra prueba convincente de la divinidad de la Religión cristiana.

Además el día 24 celebramos la fiesta de Nuestra Señora de la Paz, que en nuestra ciudad tiene una preciosa imagen y capilla, y cuyos cultos se celebran con devota solemnidad.

Todas estas fiestas darían asunto para largos artículos; pero hemos de limitarnos a decir sólo dos palabras del martirio de Santa Inés.

Sufrió el martirio a los trece años de su edad. Esto mismo prueba la crueldad de aquellos tiranos que no respetaban la inocencia.

El Señor defendió el honor de su virgen, y no consintió que lo mancillaran sus verdugos.

San Ambrosio hace una admirable apología de la Santa, la cual decía, según refiere este Santo: «Sabed que hacéis una grave injuria a mi Esposo Jesucristo con sólo pensar que yo pueda agradar a otro fuera de él. Y volviéndose al verdugo, ¿por qué te detienes? le dice con voz resuelta, ¿a qué aguardas? ¡Perezca en buen hora un cuerpo que pudo tener atractivos a los ojos de un hombre mortal, a quien jamás quise agradar. Y diciendo esto, púsose en oración y dobló su cuello para recibir el golpe de la espada. Viérais entonces al verdugo estremecerse cual si fuera él el reo preparado para recibir el suplicio; viérais temblar convulsivamente aquella diestra armada del acero, y palidecer de temor sus labios mientras que la tierna doncella permanecía firme sin vislumbrarse en ella ningún signo de debilidad.

Pero al fin llegó el momento; el hierro atravesó el pecho virginal de Inés; consumóse el sacrificio, y en una misma hostia ofreció a su esposo celestial dos oblações a cual más preciosas: la del pudor y la de la religión».

Si hoy no tienes un defecto que afees en el prójimo, ¿quién te dice que no lo tendrás mañana?

ECHANDO CUENTAS

MEDITACIÓN

Estamos principiando el año.

¿Quién nos da el tiempo? Dios. El mismo que nos da la vida. Y la vida es el fundamento de todas las esperanzas, de todos los gozos y de todos los bienes. Luego en el Señor y para el Señor, si no queremos ser unos ingratos hemos de tener esas esperanzas, esos gozos y esos bienes.

Pero somos tan egoístas, que todo lo queremos para nosotros. Entiéndase para nosotros en lo que tenemos de más pobre y miserable, o sea, para nuestro cuerpo, al que en todo tiempo y en todos sentidos queremos complacer.

Y aunque las verdaderas esperanzas son las que alimentan el espíritu, y los únicos verdaderos bienes son los espirituales, no nos acostumbramos a saborearlos, y los echamos a un lado.

Así se explica que sean tantas y tantas las horas del año que consagramos completamente a las complacencias externas del cuerpo corruptible, mientras no nos acordamos de dar siquiera un poquito de alimento al alma, que es inmortal.

Olvidándonos de que el honor de Dios debe ser antepuesto a todo, ni siquiera le dedicamos enteramente un día de cada semana, como él quiere, lo cual sería, por otra parte, consagrarlo a nuestros beneficios.

Tenemos para nuestro 365 días del año, y nos parecen pocos. Dios se reserva unos pocos, y nos parecen muchos, y no queremos dárselos, o se los damos de mala gana. Y hay muchos que ni siquiera oyen la santa Misa. ¡Qué mezquinos somos y qué miserables! ¡Y qué ingratos!

Y no estamos seguros de que dentro de esos 365 días que forman el año, no nos llame a cuentas el Señor, cansado de nuestras injusticias y de nuestras necesidades.

Meditemos... que la cosa lo merece.

MOVIMIENTO PARROQUIAL**BAUTIZADOS**

Día 12.—Domíngó Franco Pulido, de José y Catalina.

Joaquina Puerto Muñoz, de Angel y Petra.

Angela Chacón Lancho, de Juan José y Anastasia.

Día 14.—Antonio Franco Quesada, de Eulogio y Luisa.

Día 16.—Francisco, Fernando, Julio Isabelo Suárez Trenado, de don Francisco y doña Josefa.

CASADOS

Día 12.—Antonio Gracia Laso y Cruz Mendoza Rosado.

CULTOS DE LA SEMANA

Hoy, domingo, la Misa rezada, a las ocho y la parroquial a las nueve. Por la tarde los cultos a San José por ser día 19 del mes, a las siete.

Mañana, lunes, fiesta con sermón en la ermita de los Mártires, y en la parroquia las Misas a las siete y media y ocho y media.

El jueves la comunión de los coros eucarísticos a las horas de las Misas, y por la tarde a las seis, la Hora Santa.

El viernes los cultos de costumbre en honor de N. P. Jesús Nazareno.

El sábado la salutación vespertina a Nuestra Señora de Guadalupe.

La fiesta de los Santos Mártires

Esta tarde a las tres se cantarán visperas solemnes en la ermita de los gloriosos Mártires San Sebastián y San Fabián.

También, si el tiempo lo permite, se colocará la mesa de ofrendas. Se invita a los feligreses a que concurren con algún plato para la mesa.

Cáceres.—Tipografía «Extremadura».

Peso de las Cajas del retablo

(Continuación)

lo que se avia obligado, ellos nombraron, el dicho Juan de Mena como tal Mayordomo a Diego Goncales y el dicho Pedro de Marquina a Lorenzo Martín maestro de Canteria ambos vecinos desta dicha villa de Cáceres que presente estaban; los cuales an visto la dicha peana e obra e edificio della y tienen en su poder la traca y condiciones con que se avia de hazer y executar; por quanto que les piden e ruegan que ante mí el dicho escribano digan e aclaren con juramento si la dicha peana e obra della esta conforme a la dicha traca e condiciones e si el dicho Pedro de Marquina cumplió de su parte lo que se obligó o si está o queda falto o defectuoso en alguna cosa.

E luego los dichos Diego Goncales e Lorenzo Martín maestros de canteria vecinos desta dicha villa, que a todo lo susodicho estobieron presentes, dixeron que ellos an visto la dicha peana que los dichos Juan de Mena y Pedro de Marquina dizen para lo cual fueron nombrados e que a su parescer la dicha peana e obra della está buena y bien acabada conforme la traca e condiciones con que el dicho Pedro de Marquina se obligó de la hazer y acabar; e que lo questá hecho encima de los arcos está bueno conforme a la dicha traca e que solamente faltan dos cartones entre los términos y esto fué de cabsa porque no pudieron caber ni era lícito ponerse porque si se pusieran los cartones de los lados quitaban la vista de los términos de los rincones y tambien estan a los lados de los pedestales hechas ciertas demasias y los términos estan con más adorno de lo que tiene la traca; porque en la traca tiene vna almohada y en la peana de piedra que está hecha tiene capiteles que es mucha más costa que las almohadas e ansi questá muy bien acabada y que quanto a el corte de la

(Continuará)